

1

Todos los mexicanos que hemos luchado por la Libertad y sabemos amarla participamos de júbilo cuando en el país hermano se celebra la fecha gloriosa en que conquistó la suya. Es motivo de regocijo también para nosotros ver que los hijos de la vecina ciudad de Nogales nos demuestran con hechos elocuentes a los hombres de Nogales, México, su alto espíritu de confraternidad y sus deseos por la mejor armonía entre las dos naciones. (Aplausos).

Una franca inteligencia entre todos los pueblos del continente, a base de mutuo respeto y absoluta equidad constituirá la espina dorsal de la América y significará la mayor garantía en el futuro para todos estos pueblos.

Después de la última guerra que por muchos años tuvo conmovido al mundo, la Civilización se encauza por senderos modernos dando un lugar secundario a la fuerza bruta, y en lo futuro ya no será el más fuerte el pueblo que tenga más cañones sino aquel que sepa conquistar mayores simpatías entre los demás pueblos de la tierra. (Grandes aplausos).

Nosotros, después del último movimiento político habido en nuestra patria, el que nos ha devuelto íntegros todos nuestros derechos, queremos también conducir a nuestro país por nuevos senderos paralelos con las aspiraciones nacionales y con las nuevas tendencias de la Humanidad.

Son la Moral y la Cultura, indudablemente, las que tienen que regir al mundo; y nosotros, consecuentes, abriremos nuestras fronteras y nuestros brazos a todos los hombres de buena intención que traigan estos factores para cooperar con nosotros al engrandecimiento de nuestro país.

Nosotros, al iniciar una nueva vida política para nuestro país, en armonía con nuestros anhelos, queremos cancelar todos los incidentes anteriores que por distintas circunstancias nos

distanciaron de los demás pueblos de la tierra e inaugurar una era de concordia que venga a robustecer más cada día nuestras buenas relaciones internacionales.

Para terminar, deseo expresar a los hijos de la vecina ciudad de Nogales mi sincero agradecimiento por esta demostración de simpatía de que me han hecho objeto; y por tan digno conducto envió un mensaje de confraternidad para el pueblo americano, en nombre de mis conciudadanos. (Prolongados aplausos).

ALVARO OBREGÓN.
NOGALES, Son., Julio 5' 1920.

Este discurso fué pronunciado por el C. Alvaro Obregón Candidato Popular a la Presidencia de México, ante una multitud de vecinos de ambos Nogales, en la tribuna levantada frente a la línea divisoria internacional, en ocasión del aniversario de la Independencia de los Estados Unidos de Norte-América, a cuya celebración fué cordialmente invitado el C. Obregón por los vecinos y Autoridades de Nogales, Ariz.-

3

⑤ El Gobierno de México está pasando por un interinato a cargo del Sr Adolfo de la Huerta, Gobernador Constitucional del Estado de Sonora.

Ha venido a Nogales a pasar un descanso de tres semanas y reanudará su gira por los Estados del Sur hasta Yucatán.

La situación de los Estados de Occidente viene mejorando desde el triunfo del ultimo movimiento siendo el hecho más notable la pacificación de la tribu yaqui en Sonora.

Han estado llegando a conferenciar con Obregón hombres de negocios de distintas partes de E.U. que están dispuestos a desarrollar grandes empresas en México.